

Information

Volume 7, numéro 1, hiver 1981

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/900325ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/900325ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue des sciences de l'éducation

ISSN

0318-479X (imprimé)

1705-0065 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1981). Information. *Revue des sciences de l'éducation*, 7(1), 173–175.

<https://doi.org/10.7202/900325ar>

Information

Service d'aide à la recherche de la Faculté des sciences de l'éducation de l'Université Laval

Le service d'aide à la recherche de la Faculté des sciences de l'éducation est en opération depuis le 24 octobre 1980.

Rappelons que la création de ce Service a été approuvée à l'unanimité par les membres de la Commission de la recherche de la Faculté des sciences de l'éducation lors de la réunion du 4 juin 1980, suite à la volonté de cette Commission et de la Direction de la Faculté de mettre en œuvre des moyens efficaces pour développer et faire avancer la recherche à la FSE. Ce Service d'aide à la recherche est sous la responsabilité du vice-doyen aux études avancées et à la recherche.

Le Service d'aide à la recherche se compose de trois sections :

1 — Le support technique à la recherche

Cette section comprend une station de télétraitement qui est installée au « Laboratoire d'analyse des données », salle 1113 de la Tour des sciences de l'éducation.

À ce laboratoire d'analyse des données est attaché un spécialiste en traitement des données dont le mandat est de conseiller les chercheurs dans la production de données par ordinateur et de répondre à des demandes de production formulées par des chercheurs de la Faculté dans le cadre de projets de recherche ou de séminaires de recherche.

Pour le trimestre d'automne 1980, le spécialiste en traitement des données est M. Jacques Brochu. Il est bien évident que pour ce premier trimestre d'opération, le nombre de travaux pouvant être traité demeure limité. Cependant, on compte pouvoir augmenter ce type de personnel dès le trimestre d'hiver 1981.

2 — La section de consultation

Cette section comprend la constitution d'un groupe de consultants en méthodologie de la recherche que les chercheurs peuvent consulter lorsqu'ils en sentent le besoin au moment de l'élaboration et de la réalisation d'un projet de recherche.

Pour le trimestre d'automne 1980, deux consultants sont disponibles dans les domaines suivants :

Méthodologie : M. Marc-André Nadeau

Statistiques : M. François Dupuis

3 — La section recherche de sources de financement

Cette section est axée sur la recherche de sources de financement de la recherche en relation avec le milieu : commissions scolaires, ministère de l'Éducation, syndicats

d'enseignants du Québec, Fédérations des commissions scolaires du Québec ou tout autre organisme lié à l'éducation.

Trois objectifs sont sous-jacents à cette fonction du service :

- A) Évaluer la faisabilité de projets de recherche auxquels des organismes extérieurs pourraient demander à la Faculté de contribuer ;
- B) Faire l'inventaire des ressources susceptibles d'être consacrées à la recherche par des organismes qui disposent de budgets de recherche dans le cadre du mandat qui leur est confié mais dont la fonction première n'est pas de subventionner la recherche ;
- C) Proposer de façon sélective, après évaluation, des initiatives de recherche auxquelles la Faculté, après consultation des départements concernés, aurait intérêt à développer en collaboration avec des organismes du milieu qui accepteraient de participer à leur financement. -

C'est Mlle Francine Couture, professionnelle attachée au Laboratoire de psychométrie, qui s'occupe à temps partiel de cette section du Service d'aide à la recherche.

Pour faciliter le démarrage du Service, M. Jean-Paul Voyer, directeur du Département de mesure et évaluation, a bien voulu en assurer la supervision pour le trimestre d'automne 1980. Les différentes personnes rattachées au Service travaillent donc sous sa direction.

Il est utile de rappeler que pour formuler une demande au Service, *vous êtes priés de vous adresser d'abord à Mlle Francine Couture (bureau 1166-Y, Tél.: 3648) qui est chargée de l'accueil.*

* * *

Rapport de recherche sur l'impact des mass media québécois auprès des francophones hors Québec

L'Association canadienne des éducateurs de langue française vient tout juste de compléter un rapport de recherche sur l'impact des mass media québécois auprès des francophones hors Québec. L'étude menée par M. Gabriel Nadon, adjoint au secrétaire général de l'ACELF et M. Maurice Fleury, professeur agrégé en Technologie de l'enseignement à l'Université Laval, repose sur les données fournies par 330 répondants. Le terrain de la recherche a été réparti en trois grands pôles : les Maritimes, l'Ontario et l'Ouest canadien.

* * *

Colloque International de l'A.I.P.E.L.F.

A — La première partie du 26ème Colloque International de l'A.I.P.E.L.F. se tiendra à l'Université de Paris-XII-Val-de-Marne, Centre Universitaire d'Évry, les 28-29 et 30 mai 1981.

Le thème de ces journées sera *La formation continue des enseignants*.

L'organisation en a été confiée à l'Université de Paris-XII, conjointement au Département de Formation des Maîtres et au Service de Formation Continue et d'Éducation Permanente.

B — Section canadienne de l'A.I.P.E.L.F. : le colloque annuel de l'A.I.P.E.L.F. prendra la forme d'un Symposium organisé par la Faculté des sciences de l'éducation de l'Université de Sherbrooke et la section canadienne de l'A.I.P.E.L.F. Ce Symposium se tiendra du 6 juillet au 7 juillet à l'intérieur du Congrès Mondial des Sciences de l'Éducation qui aura lieu à Trois-Rivières du 6 au 10 juillet 1981.

* * *

Une association canadienne pour l'étude de l'éducation des adultes

À Vancouver, le 6 mai 1980, se tenait une réunion dans le but d'examiner la possibilité de mettre sur pied un organisme voué à la recherche dans le domaine de l'éducation des adultes, désigné pour le moment sous le nom de l'ASSOCIATION CANADIENNE POUR L'ÉTUDE DE L'ÉDUCATION DES ADULTES.

À partir des discussions qui eurent lieu à Vancouver, on peut dire que d'une manière générale l'Association vise la promotion et la diffusion de la recherche dans le domaine de l'éducation des adultes au Canada. Les activités que pourrait privilégier la nouvelle Association devraient servir les fins suivantes : promouvoir la recherche dans le domaine de l'éducation des adultes ; améliorer l'efficacité des moyens utilisés pour faire la recherche ; rendre la recherche existante plus accessible par des moyens tels que la publication, la traduction dans les deux langues officielles et la mise sur pied de services bibliographiques ; promouvoir les échanges avec ceux qui font de la recherche dans ce domaine ainsi qu'avec ceux qui s'y intéressent ; établir une communication efficace avec ceux qui font de la recherche dans des domaines connexes.

Si cette nouvelle association présente de l'intérêt pour vous et si vous souhaitez recevoir d'autres renseignements à ce sujet, veuillez envoyer votre nom et votre adresse à l'une ou l'autre des personnes mentionnées ci-dessous :

Gisèle Painchaud
Andragogie
Université de Montréal
C.P. 6203 — Succ. A
Montréal, Qué. H3C 3T3

Gordon Selman
Department of Adult Education
University of B.C.
5760 Toronto Rd.
Vancouver B.C. V6T 1L2

* * *